



## „Koblenzer Tafelrunde“

60 mm Flachfiguren, einseitig graviert

Zeichnung: Francis Quiquerez      Gravur: Daniel Lepeltier

Herausgeber: Zinnfigurenfreunde Koblenz e.V.



Ausschnitt aus Diorama

### *Die Tafelrunde im von-der-Leyen'schen Hof zu Koblenz*

*Nach dem Wiener Kongress 1815 wurde der General der Infanterie Neidhardt Graf von Gneisenau zum ersten Kommandierenden General des Generalkommandos im Herzogtum Nieder-Rhein, dem späteren VIII. Armeekorps, ernannt. Gneisenau galt als aufgeschlossener Offizier mit einer klaren soldatischen Haltung, der erforderlichen Reformen sehr offen gegenüberstand. Das Generalkommando wurde im von-der-Leyen'schen Hof in der Nähe der Kastorkirche untergebracht. Von Anfang an hat Gneisenau es in Koblenz für seine Aufgabe gehalten, die Beziehung zu Land und Leuten zu pflegen und die Gesinnung der Bevölkerung dem preußischen Staatswesen näher zu bringen. Den von-der-Leyen'schen Hof machte er zu einem Treffpunkt, wo er regelmäßig Mitarbeiter und Mitstreiter aus den Jahren der Feldzüge und politischen wie militärischen Reformen um sich scharte. Zu diesem Kreis gehörten namhafte Persönlichkeiten aus der Zeit, die in der Tafelrunde dargestellt sind.*

*Die Zinnfiguren sind einem Gemälde nachempfunden, das die Stadt Koblenz anlässlich des 150. Jahrestages des Bestehens eines Korpskommandos in Auftrag gegeben hatte, um dem guten Verhältnis zwischen Stadt und Bundeswehr Ausdruck zu verleihen. Josef Schneider aus Emmelshausen malte das Bild, das sich heute beim Heeresführungskommando in der Falckenstein-Kaserne befindet.*



Major Stosch



Oberstlt. von d. Gröben



Major Wilhelm v. Scharnhorst



Major v. Hellwig



Oberst Carl v. Clausewitz



Freihr. v. Meusebach - Prof. Lange



J. Görres - M. v. Schenkendorf



Freihr. v. Stein - Rittmstr. Baersch - Gen. v. Gneisenau